

«¿Cuando a tu hija le enseñan en la escuela, escuela comunista que el pudor es un prejuicio, tú, obrero español, y tú, mujer española, tolerarías esto de que los obreros sepan que el pudor es un prejuicio burgués y que la mujer no debe de tener vergüenza?»
JOSE ANTONIO

Año II Núm. 109 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 10 de marzo de 1937

“La nueva España representará a la gran familia nacional, sin amos ni vasallos, sin pobres y sin potentados.”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

En el día de ayer, continuó la victoriosa ofensiva de nuestras fuerzas en dirección a Guadalajara

Comunicado

Boletín Oficial del Generalísimo.—Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 9

EJERCITO DEL NORTE

QUINTA DIVISION.—Sin novedad: ligeros tiroteos. pasándose a nuestras filas 22 familias en Portalrubio.
SEXTA DIVISION.—En los frentes de Santander, se pasaron a nuestras filas doce milicianos, y en escaramuzas se cogieron al enemigo seis fusiles.
OCTAVA DIVISION.—Asturias. Fuerte ataque enemigo en el sector de Catalanes, rechazado enérgicamente, persiguiéndole y ocupándose sus posiciones.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

AVILA.—Se pasaron a nuestras filas doce personas, entre milicianos y soldados.
FRENTE DE SIGÜENZA.—Continuó el brillante avance de las tropas nacionales, alcanzándose Valdearena, alturas al Noroeste de Brihuega, Mategozo y Argentilla, cogiéndose al enemigo tres tanques rusos, numerosos muertos y una veintena de prisioneros, entre ellos un Comisario político y dos oficiales.

DIVISION REFORZADA DE MADRID

En el sector del Jarama, se ocuparon las casas del Torcal, cogiéndose al enemigo veinte muertos y dos ametralladoras rusas.

EJERCITO DEL SUR

Continuó el avance de nuestras fuerzas en el sector de Espiel y Villanueva del Duque, causando al enemigo numerosas bajas.
Salamanca, a 8 de marzo de 1937. — De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

“Boletín Oficial del Estado”

El correspondiente al día 9 de los corrientes publica, entre otras, una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica restableciendo la obligación de acompañar la certificación del Registro Central de Penados y Rebeldes a todas las solicitudes que se mencionan.

Otra Orden de la misma Presidencia, disponiendo que las solicitudes de exportación e importación, irán acompañadas de las copias autorizadas de las facturas correspondientes.

Gobierno Militar de la provincia y Plaza DE ZAMORA

Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, ha dispuesto:
Se concentrarán en las respectivas Cajas del 10 al 15 del actual, los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1937 nacidos en el segundo, tercero y cuarto trimestre del año correspondiente.
Se comprenderán también en esta concentración y dentro de análogos períodos de nacimiento, los incluidos en los apartados siguientes:
a) Procedentes de reemplazos anteriores agregados a éste.
b) Reclutas separados de filas que han prestado con anterioridad servicio activo como voluntarios.
Los reclutas comprendidos en esta Orden, pertenecientes a Cajas de la Zona no ocupada por nuestro Ejército, y que se encuentren en territorio liberado, tienen obligación de presentarse, para efectuar su incorporación, en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su actual residencia.
Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 15 del mes próximo pasado, presentando servicios de armas precisamente en los frentes de combate, como afiliados a Falange Española, Requetés y demás milicias Armadas, quedan dispensados de verificar su incorporación a filas.

España y la Iglesia

CONFERENCIA EN EL SEMINARIO CONCILIAR

El P. Foyaca, de la Compañía de Jesús, fruto en tierras americanas de la mejor fábrica hispana, dirige en Zamora con su verbo sencillo, ameno y persuasivo, los Ejercicios Espirituales que para jóvenes y Milicias se celebran en la iglesia de San Juan, conforme a las normas de San Ignacio, aquél Santo que por español, por creyente y por guerrero es el ejemplo magnífico de la juventud armada.

Instamos a cuantos nos lean para que acudan a fortalecer su alma y a templar sus pasiones bajo la dirección experta del P. Foyaca, que no solo es un brillante expositor de principios teológicos en irrefutables silogismos, sino profundo historiador, como bien demostró en la conferencia que en el pasado día de Santo Tomás, diera en nuestro Seminario, estudiando la gloriosa misión que España cumplió en el pasado, para discernir después el destino transcendental que le está reservado en el mañana.

Por católicas y por españolas, hacemos nuestras sus afirmaciones, rotundas y halagüeñas:
El Imperio Romano fué el instrumento de propagación de los Ideales Cristianos, como las Invasiones Bárbaras pusieron los fundamentos de las modernas Nacionalidades. Aquél y éstas prepararon a España para la gran tarea que en el Medioevo estaba llamada a desarrollar frente a la dominación Musulmana, con los siglos de la Reconquista y la ósmosis cultural de las Peregrinaciones a Santiago de Compostela...

La Iglesia, al finalizar la Edad Media, sufre una situación crítica, porque el Renacimiento, preparado con la Literatura de Dante, Petrarca y Boccaccio, repercute en lo Social, con la concepción neoplatónica de la vida, y en lo Religioso, con la relajación del libre examen y la indisciplina frente a la Iglesia y al Pontificado, que se compendia en un nombre: Lutero. La Fortaleza Católica sufre por otra parte los embates del Turco, en el Oriente y con apariencias de insuperable se le plantea el problema de los nuevos Campos de Evangelización abiertos por los Descubridores en Occidente. Y ¿cuál fué la solución de aquella espinosa coyuntura de la Iglesia? Aquí una sola palabra: ¡ESPAÑA!

España, que con sus Reyes Católicos, bajo el signo—que clavó en sus pechos la Falange—del Yugo y de las Flechas, logró la Unidad, la Grandeza y la Libertad de aquel pobre país, partido, exiguo y mediatizado, de Enrique IV. España, que con Cisneros—¡Cisne de nuestro S. E. U.!, con Carlos V Emperador, Felipe II y don Juan de Austria—cuerpo germano y alma española—puso en Europa fronteras a la Reforma, hundió en Lepanto la pujanza del Turco, dogmatizó en Trento con sus teólogos, y consiguió en América la Empresa Colonizadora más grande que conocen los Siglos...

Mientras Inglaterra «coloniza» a la India y al cabo de los siglos continúan los parias indios con su vida infra-humana. Cuando Francia en sus colonias de Africa, conserva el salvajismo de tiempos primitivos. En tanto los Estados Unidos «colonizan» las Rocosas y el Colorado exterminando a los «pieles rojas», contenidos durante largos años en verdaderos cotos cerrados, España, que nunca civilizó embruteciendo con el alcohol, que nunca denigró a pueblos de otras latitudes llamándolos «inferiores» para negarles su rancia savia latina; España, la víctima del mito calumnioso de la Leyenda Negra, engendró veinte Naciones pujantes y libres en las que no hay un solo esclavo.

En el siglo XX, frente a la Cruz—raíz de Amor y corona de Luz—alza el marxismo la negrura y el odio de la Hoz y el Martillo. Italia y Alemania, alentadas por la Idea de Dios y el Sentido de la Patria, se oponen a su avance, pero a la postre, hoy, como antaño, España resolverá el enigma y la Cruz dominará los horizontes de todas las rutas universales, clavada en el corazón de nuestra Patria.

Al terminar la disertación del P. Foyaca, cerebro, corazón y músculo se consagraron con mejor fe a la defensa y a la grandeza de la Patria, para revivir su Historia.

Y en nuestro oído resonaba la voz del Ausente: «A las eternas preguntas sobre la Vida y la Muerte, sobre la Creación y el más Allá, España contestó siempre con la afirmación Católica. La interpretación Católica de la Vida, es en primer lugar la verdadera; pero es, además, históricamente, la española. Cuando Lutero arrebató a Roma media Europa, España le dió un Continente. El sentido ecuménico fué el que orientó nuestras empresas más gloriosas: El Imperio Español estará transido de Idea Católica...»

¡ARRIBA ESPAÑA!

A la memoria de Fermín Calles

¡Camarada Fermín Calles: Sufrido camarada que ya has montado tu Guardia Eterna sobre los luceros! Camarada de verdadero temple nacional-sindicalista: ¡Infatigable en todo; batallador constante, militante alegre y decidido!

Tiempo ha que te llamaban los Elegidos, para que fueses por la ruta noble del sacrificio a unirte a ellos. Y al fin, el 4 de marzo de la Era Azul, triunfaste para subir allá Arriba, a formar con los mejores camaradas, que imposible el ademán saludan brazo en alto a las banderas desplegadas de la Eternidad.

Tus camaradas, los que a tus 17 años gloriosos, los que a nuestros 17 años de hermandad verdadera nos llamamos con santo orgullo ¡Tús viejos camaradas!, no te olvidarán nunca, su afán será más fuerte que el olvido.

Tú que formas entre las Potestades del Altísimo, pídele que cuando flaquee nuestro espíritu nos de perseverancia frente a la adversidad y valor para superar las vicisitudes.

¡Camarada de los tiempos difíciles, de los tiempos heroicos [de la Falange, que siempre en vanguardia supiste precedernos en la lucha!

¡Camarada entrañable, de cuerpo menudo, corazón ardiente y alma gigante, que en nuestros años de catacumba allegabas fondos para los hermanos en prisión: que ocultos bajo tu abrigo ráfido repartías nuestros pasquines y nuestros periódicos —«F. E.», «Arriba», «Libertad»—; que en horas de desaliento, en clandestinos conciliábulos y en secretas guardias, nos anunciabas con tu eterna sonrisa de bondad, firme en tu fe, que muy pronto el Ejército y la Falange romperían las ligaduras de la Patria amada, para redimir a los humildes y hacer una España Grande...

Y tus profecías se cumplieron y tus afanes se lograban: En el jubileo 18 de Julio, se inició la Cruzada. Y tú, Fermín, que nada material tenías que defender, sin más patrimonio que tu vida joven y tus afanes generosos, con vocación de mártir y temple de héroe, marchaste bien pronto al frente, agredado con tu camisa azul al 2.º Batallón de Toledo...

Y sufriste la aviación traidora de Navalperal, y las barrancadas de Peguerinos, y los ardores de Puerto Pico y el frío de Cabeza Renales, y la impaciencia de Chapinería y los tanques de Valdemoro, junto a los laureles de Loma Artillera, de Ciempozuelos y del Jarama, siempre abnegado, sufrido, valiente, falangista, presente en tu afán el ejemplo de los caídos, hasta que con honra y gozo, con tu mejor sonrisa, en el crisol heroico del Pingarrón, ofrendaste tu vida en flor a la Patria, bordando en rojo con tu sangre un nombre en la Lista inmortal de los mejores.

Por eso, con dolor de hermano, con orgullo de español, con cristiana resignación. Con lágrimas que no se contienen y que mereciste también de tus jefes y camaradas; con sollozos que mi garganta tierna no sabe aún ahogar, yo te digo: ¡Camarada Fermín Calles: Los que nacemos a la vida entre el dolor de esta guerra purificadora, los que nunca olvidaremos a los mártires de España, los cachorros azules de la Revolución Nacional te juramos que tu sangre será fértil, que todos los españoles tendrán Patria, Pan y Justicia, por que la voluntad de Dios alienta a la Falange.

¡Con aquella promesa, firmes, rígido el brazo extendido hacia el Oriente de nuestro Amanecer:

Camarada Fermín Calles Bártilos: ¡Presente!

¡ARRIBA ESPAÑA! Celedonio Rodríguez.—De la «Sección Flechas»

FLECHAZOS

Por EMLIO MATO

«Hay que barrer a todo bicho viviente, sea pequeño o grande, sea quien sea, que ya en la retaguardia como en el frente con el mayor descaro nos boicotea»...

Esto dijo anteanoche, con un lenguaje, mixtura de rebuznos y groserías, un rojo con honores de «personaje», uno de esos que graznan todos los días...

Y como si esas frases fueran un grito para cazar «fetiches» y demolerlos, por Radio Barcelona —¡pobre Luisito!—

gritó otro «pajarraco»: «¡Hay que barrerlos!»

¿Barrer a tiros, dices, a esa jauría de mañas de guardaña y alma de loba?... A tiros no se barre la porquería, si no, sencillamente, con una escoba...

—o—

Según las informaciones que «Unión Radio» daba ayer, en las bermejas regiones se han helado los melones... ¡Pobre García Oliver!...

—o—

Don Marcelino, el valiente, viendo su vida en un tris exclamó: «¡Voy al frente». Y se fué, efectivamente, (al «frente Blum de París»)...

Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al Excmo. señor Gobernador civil de la provincia y depositadas en el Banco de España de esta Plaza con el destino que se indican:

Don José Bermejo Pérez y niños de la Escuela de Cervantes, 15,85 pesetas para la suscripción nacional.

Don Gerardo Hernández Prieto, de Zamora, 20 pesetas para la suscripción nacional.

Sr. alcalde presidente del Ayuntamiento de Quinta, 15,50, para la Suscripción Nacional,

Sr. alcalde presidente del Ayuntamiento de Sotillo, 10,45, para la Suscripción Nacional.

Sr. alcalde presidente del Ayuntamiento de San Miguel de Lomba, 44, para la Suscripción Nacional.

Sr. alcalde presidente del Ayuntamiento de Limianos, 12,95 para la Suscripción Nacional.

Zamora 10 de marzo de 1937.

CIRCULAR

Próxima la entrada de nuestro glorioso Ejército en Madrid, será llegado el momento de reintegrar a sus hogares a gran número de personas, que la guerra ha concentrado en dicha capital. Para la evacuación de todo este personal se precisará, aparte de su manutención, entre otras cosas mantas, sábanas, ropas, etc., las cuales son imposibles de adquirir por estar todas las fábricas requisadas para el Ejército.

Por esta razón, este Gobierno Civil, de acuerdo con las autoridades superiores, hace un llamamiento a todos los vecinos de la provincia, para que por los mismos se prescindan al menos, de una manta por familia, que servirá para aliviar la situación de tantos desgraciados a quienes la guerra asoló su hogar, entregando en las Alcaldías respectivas, las prendas nuevas o usadas que deseen donar para este objeto; éstas autoridades las remitirán semanalmente al Gobierno Civil, por cuyo conducto se harán llegar a su destino.

Del patriotismo de todos los zamoranos, espero contribuyan en la medida de sus fuerzas a la cooperación que se solicita para fin tan humanitario, dándose por los señores alcaldes a esta Circular, la máxima difusión y apoyo, para que llegue a conocimiento de todo el vecindario.

Zamora 10 de marzo de 1937.—El gobernador civil, Enrique Veiga Varela.

CIRCULAR

En el «Boletín Oficial» de la provincia número 20, de 15 del pasado, se publicó una Circular de este Gobierno, haciendo un llamamiento a todos los ciudadanos para que cooperasen a la gran obra de economía nacional mediante el ahorro de papel y su donación.

Que no se ha concedido a esta medida la importancia que merece, es buena prueba la timidez con que va respondiendo al llamamiento la provincia toda; y no se le concede importancia por la pequeñez de lo que se nos pide; pero no debemos olvidar que en estos momentos, el esfuerzo más insignificante, si es general, puede producir resultados insospechados.

Por ello, exhorto una vez más a todos los buenos patriotas para que entreguen a diario el papel sobrante e inútil de que dispongan; en esta capital en el Hospicio provincial y en los pueblos, en los locales que hayan designado los alcaldes. Y a éstos, requiere en particular, para que colaboren con interés a la mayor eficacia de estas medidas y no dejen de remitir semanalmente la relación de las cantidades recogidas.

Y como hay algunos alcaldes que

Viuda de

Florencio Rueda

ALMACEN DE COLONIALES

FABRICA DE

Harinas y Jabones

(14) ZAMORA

ZAMORA AL DIA

Juventud de la Falange

Una carta de dos «Flechas», Nuestra Semana Santa alcanzará el máximo de esplendor

Para ejemplo de muchos grandes de cuerpo y chicos de espíritu, reproducimos íntegramente a continuación una carta que dos simpáticos «flechas» del pueblo de Fuentes de Ropel, envían al señor Gobernador civil de la provincia. Dice así:

«Los alumnos que suscriben de la escuela nacional de niños número dos de esta villa en representación de los demás compañeros de la misma, tiene el honor de dirigirse a V. E. para participarle que con gran contento de todos, venimos ahorrando las «perillas» que nos dan nuestros padres los domingos, para chucherías, dinero que entregamos a nuestro querido maestro con destino a esos pobrecillos niños que quedan huérfanos por la guerra que padecemos, y todo por culpa de la chusma marxista.

La cantidad recaudada hasta el día 1 de marzo asciende a 20,70 pesetas, de cuya cantidad hacemos entrega a V. E. para el fin antedicho.

Al mismo tiempo queremos hacerle presente nuestra indignación y protesta por el repugnante hecho,

se dirigen a este Gobierno preguntando donde y cuando deben hacer más entregas, les recuerdo lo ya dicho en mi circular anterior, que las conserven en su poder hasta que reciban órdenes sobre el particular. Zamora 9 de marzo de 1937.—El gobernador civil, Enrique Veiga.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Zamora

Matrículas gratuitas de Enseñanza Libre

CONVOCATORIA DE JUNIO

Se pone en conocimiento de los señores alumnos a quienes interese, que desde el día 15 del corriente y hasta el 31 del mismo, queda abierto el plazo de admisión de solicitudes para la concesión de matrículas gratuitas de enseñanza no oficial para los exámenes del próximo junio. Las condiciones que se han de reunir y documentos precisos están de manifiesto en el tablón de anuncios de este Instituto. Copia del mismo, se insertará también en el «Boletín Oficial» de la provincia. Las horas de matrícula son de nueve de la mañana a una de la tarde.

El novenario de Nuestra Madre de las Angustias

Mañana, como en años anteriores, dará comienzo en la iglesia de San Vicente el solemne novenario en honor de Nuestra Madre de las Angustias, a la que, principalmente, la mujer zamorana profesa gran devoción.

Movimiento de población

Nacimientos

Bernardina Clementina Pérez Alvarez. María Felisa Rueda Fernández. Jacinto Riquelme Aliste. Araceli Prieto Toribio. Dionisio Nieto Ramos.

Pablo y Benito Junquera

Corredores de Comercio

Intervienen operaciones de Banca, Préstamos, Créditos y Pignoraciones de valores. Santa Clara, 32 y 34 Teléfono, 1611 (Frente al Banco España) ZAMORA

Agencia JUNQUERA

Representación de Ayuntamientos. Habilitación de Clases Pasivas. Documentos y gestión de asuntos. (17)

que ha denunciado ante la Sociedad de Naciones, nuestro admirado Jefe Nacional de Falange, camarada Manuel Hedilla, de haberse llevado, los niños españoles, no liberados, para el infierno rojo de Rusia, nido de la barbarie. Destruyen todo, nos llevan el oro y las joyas de arte que había en los Museos y templos y encima hasta los niños ¡intolerable! ¡Viva el generalísimo Franco!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Dios guarde a V. E. muchos años. Fuentes de Ropel 8 de marzo de 1937.—Gregorio Casado y Felipe Campo.

Excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia de Zamora.

En estos caracteres queda bien grabado el espíritu patriótico y alocucionador de los niños de la Falange, hombres del mañana, que apreciando el sacrificio de sangre de sus mayores, han de encaminar a nuestra Patria por las rutas de la Unidad, de la Grandeza y de la Libertad.

ARRIBA ESPAÑA

La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Teatro Principal

Hoy miércoles: Butaca, 055 La sensacional comedia Paramount Pecadores sin careta

Creación de Carole Lombard y Chester Morris.

Mañana jueves: Butaca, 1,00 Estreno de la sugestiva comedia «Warner Bros» en español DURO y a la CABEZA

Creación de James Cagney y Patricia Ellis

El viernes: Butaca 0'55 La sensacional comedia Paramount El Presidente fantasma

Creación de Claudette C. y George M. Cohan

El Domingo: ¡Doble! ¡Acontecimiento!!

ESTRENO de la monumental revista musical de gran espectáculo El sombrero de copa

Creación de pareja ideal Fred Astaire y Ginger Rogers. Con el nuevo baile «EL PICCOLINO». Un éxito mayor que «La Carioca» y «El Continental»

Nuevo Teatro

El domingo: ¡ATRACCION! Grandioso ESTRENO de la sensacional e intrigante comedia de las 20 TH. Century FOX 1937. EN ESPAÑOL

BRINDEMOS POR EL AMOR

Creación de Nino Martini, Genevieve Lobin y el bailarín español Vicente Escudero

¡Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!

PRECIOS ESPECIALES

El «HIMNO» de FALANGE en discos. Insignias de FALANGE varios modelos

Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera

GRAN BAZAR de

Salvador García Vilaplana Santa Clara, 2. Zamora (15)

La Falange y lo tradicional

Continúan activamente las gestiones de la Junta Pro Semana Santa y Fiestas tradicionales de Zamora, para que nuestras procesiones tengan este año el esplendor que lograron en otra época y aún se supere si es posible, cosa que no dudamos se logrará, con un sencillo esfuerzo común.

Parece ser que, unidas a la Banda del Regimiento de Toledo, que como días atrás decíamos, esta ya contratada, vendrán a nuestra capital las dos Bandas navarras—Falange y Requetés—así como la de Guardias jóvenes del Colegio de Valdemor.

Para contratar a esta última se trasladaron ayer a la vecina ciudad de Valladolid, el señor Presidente de la

Junta, don Alvaro García de Castro y otros miembros de aquella. Asimismo se espera el concurso de Federico García Sanchiz, para que en uno de los días de la Pasión de una charla.

Anoche se reunió la Cofradía de la Vera Cruz, acordando como es natural la salida de su procesión en la tarde del Jueves Santo.

Como pueden apreciar nuestros lectores por estos detalles la Semana Santa que vamos a presenciar este año será de lo mejor y de lo más artístico que se haya hecho desde hace algunos años. Mañana continuaremos informando de cuantos gestiones se vayan ultimando a este fin.

y por el descanso de los mártires de la santa cruzada que la Patria con la bendición de Dios y guiada por su Caudillo va felizmente a terminar con la próxima liberación del territorio español y pedir a la vez ese mismo rápido triunfo del glorioso Ejército.

A este acto asistirán todas las autoridades militares, civiles, eclesiásticas y las representaciones de las fraternales Milicias a quienes se ha invitado. Presidirá con dichas autoridades, nuestro Jefe Nacional, Goicoechea; el Delegado de Guerra, excelentísimo señor don Jose Yanguas Mesias; señorita Intendente general de Renovación, Pilar de Careaga, y las altas autoridades de la organización.

A continuación se celebrará solemnemente en el nuevo local de la calle Viriato la entronización del sacratísimo Corazón de Jesús y la inauguración oficial del Servicio Patriótico de Información Nacional, desfilando seguidamente las fuerzas ante las autoridades.

Esta Delegación tiene el honor de invitar por este medio al noble pueblo de Zamora que quiera asociarse a estos actos que Renovación Española organiza por el triunfo de nuestro Ejército y al servicio de la Patria. Viva España. Viva el Ejército. Viva Franco.

Agradecemos por nuestra parte, la deferencia tenida, al invitarnos a todos estos actos.

Funerales por los caídos de la Tradición

Esta mañana, a las diez y media se celebraron en la iglesia de San Vicente, unos funerales solemnes por los caídos de la Tradición, durante la actual campaña.

Asistieron todas las Autoridades, Milicias y gran cantidad de público.

Editorial IMPERIO - Zamora

Editorial IMPERIO - Zamora

Caja Recluta Zamora N.º 45

Dispuesto por Orden de fecha 6 del actual la concentración de los RECLUTAS pertenecientes al SEGUNDO, TERCERO y CUARTO TRIMESTRE del reemplazo de 1937 y agregados al mismo, procedentes de revisiones anteriores que hayan sido clasificados soldados útiles para todo servicio por los Ayuntamientos, por esta Caja ha sido ordenado se incorporen en los días del mes actual que se citan, en la forma siguiente: Días 10 y 11, los partidos de ZAMORA y FUENTESAUCO; 12 y 13, partidos de BERMILLO, TORO y VILLALPANDO; 14 y 15, partidos de ALCAÑICES, BENAVENTE y PUEBLA DE SANABRIA. Los señores Alcaldes, a quienes se les ha notificado previamente esta orden, lo harán saber a los interesados y dispondrán se presenten en los días señalados, incurriendo en la responsabilidad a que haya lugar los que no lo efectúan.

TEJIDOS Y CONFECCIONES EL MEJOR SURTIDO EN

CAMISAS DE FALANGE Y CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Héroes de la reconquista

FRANCISCO VARA RAMOS

Por Dios y por la Patria ha dado generosamente su vida el cabo del segundo batallón del Regimiento de Toledo, Francisco Vara Ramos, formando en avanzada de honor junto a los que hacen ya la guardia inmortal de los luceros.

A su dolorida familia nuestro más sincero pésame.

IGNACIO FOLGADO DOMINGUEZ

También ha derramado su sangre joven—veintiun años—en las lindes del Jarama, Ignacio Folgado Domínguez. Mañana a las nueve se celebrarán en la iglesia parroquial de San Lázaro solemnes funerales por el descanso eterno de su alma.

A su familia la expresión de nuestra más sentida condolencia.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Venta de localidades para la corrida del Domingo

Se pone en conocimiento del público que de diez y media de la mañana y de 5 a 7 de la tarde se despachan en la Jefatura Provincial de Falange Española, plaza del General Sanjurjo, número 1, las localidades para la corrida del domingo.

ANUNCIO

El sábado sobre las ocho y cuarto de la noche fué encontrado un libro titulado «Los cuatro evangelios», del Apostolado de la Prensa S. A., en la esquina de la Avenida de Requejo. La persona que acredite ser su dueño puede dirigirse a la administración de este diario o a Pedro Aguado, en el Palacio Episcopal.

Horario de la emisora F. E.-1 de Valladolid

- Transmite en 42,9 m. (7.006 kc.) a las: 2 (madrugada). Emisión dedicada a Hispano-América, en castellano. 12 Emisión informativa, en castellano. 17 Emisión informativa, en castellano, portugués y francés. 20 Emisión informativa, en italiano, inglés, alemán, y diarias, ruso, holandés y húngaro (eventuales). 23 Emisión artístico-informativa en castellano.

ESTE NUMERO CONSTA DE CUATRO PAGINAS

Entre dos amigos

¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; ¿y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

Casa MATOS

Puentica, 1 (11) ZAMORA

BAR Restaurant Moderno

CARTA AMPLIA

Primera casa en mariscos

SAN TORCUATO, 41 (18)

Teodoro Cifuentes CAMISAS DE FALANGE Y CAZADORAS M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Ultima hora de nuestra información

En los sectores del frente de Asturias, siguen fracasando los ataques del enemigo y cada vez más debilita la resistencia

En las próximas elecciones belgas, se cree en el triunfo de los rexistas.--El famoso Cordero ataca al Comité de Control.--El parte oficial rojo, confirma el avance de nuestras fuerzas

Crónica telegráfica

Otra jornada de victoria

Por el TEBIB ARRUMI

Sigüenza.—Brava jornada la de hoy para la División de Soria, que en su arrollador contacto con las columnas rojas logró hacer huir al enemigo a la desbandada, a pesar del mal estado del tiempo; pues durante la tarde, llovió, granizó y nevó.

Las columnas comenzaron a operar en las primeras horas de la mañana con un viento glacial, que contribuía a ir secando las tierras encharcadas, logrando en su avance todos los objetivos previamente señalados.

Desde los primeros momentos se notó la flaqueza de los rojos, que se acentuaba a medida que les íbamos ganando terreno. No obstante, iniciaron una reacción por nuestro franco derecho, intentando por él romper nuestras líneas, lo que no lograron. A tal efecto, fué precedido su contraataque de algunos carros de asalto, que fueron batidos incesantemente y con gran acierto por nuestra artillería, logrando alcanzar a tres de ellos, que al fin quedaron inutilizados en nuestro poder.

Entre tanto, avanzan audaz y rápidamente nuestras columnas por el centro, logrando ocupar Hondonaya y Machechos, este último en la confluencia de las carreteras que, saliendo de la general, van a localidades tan importantes como Cifuentes y Brihuega. Fué tal nuestro ímpetu, que pudimos cercar y coger con las armas en la mano a buen número de rojos, entre ellos dos oficiales y un auto, en el que pretendía escapar nada menos que el Comisario Político de la columna.

Nuestro flanco izquierdo ocupaba Aladanes, sobre el río Tajuña, pueblo que el mes pasado se vió invadido por grandes contingentes marxistas que pretendieron atacar repetidas veces nuestras posiciones de Reñales, quedando en nuestro poder el pueblo y las alturas que le rodean casi sin esfuerzo alguno.

No terminó con esto nuestro avance; pues a la hora en que telegrafio, continúa la progresión de las fuerzas nacionales en otros sectores, principalmente a lo largo de la carretera general, alcanzando objetivos que de momento, no puedo precisar; en una buena extensión de kilómetros.

En resumen. Una buena jornada brillantísima para nuestras fuerzas, que ha contribuido a acrecentar su entusiasmo, al mismo tiempo que a quebrantar la moral del enemigo, no obstante lo desapacible del tiempo que en estas primeras horas de la noche ha descendido a varios grados bajo cero.

Crónica del frente de Asturias

El corresponsal de la Agencia Logos envía del frente de Asturias la siguiente crónica: «Oviedo, 9.—A medida que va fracasando la ofensiva general emprendida por los marxistas en este sector de Oviedo, el Ejército rojo efectúa ataques aislados en los que emplea grandes contingentes, que como es lógico, corren la misma suerte que en los ataques anteriores.

Así es, una vez contra Buenavista, otras por San Roque y otras por el Escampero, que los heroicos defensores de Oviedo rechazan causando gran número de bajas al enemigo, las que sumadas a las que se le han ocasionado en jornadas anteriores hacen que se eleven ya a una cifra incalculable.

Esta desesperación tenaz les llevó hoy a iniciar un ataque contra nuestras posiciones de los Catalanes. Dos mil quinientos mineros, precedidos de varios tanques, se desencadenaron contra nuestras líneas, dificultando la marcha de los carros el mal terreno, que se encuentra completamente inundado, e interrumpiéndose su marcha a penas habían logrado salir de la primera línea de alambradas.

Las fuerzas de Regulares que guarnecen éstas posiciones nuestras, al percatarse de la mala situación de los carros, se lanzaron contra ellos; pero aquellos, desgraciadamente, pudieron regresar a duras penas a sus líneas.

Entretanto la infantería roja, al verse descubierta, perdió la serenidad y huyó rápidamente, circunstancia que aprovecharon nuestros soldados, para avanzar hasta las posiciones del enemigo, que se ocuparon, rectificando más tarde nuestras líneas. En sus proximidades se encontraron más de medio centenar de cadáveres de los rojos, que abandonaron en su huida.

En los demás sectores la jornada transcurrió con tranquilidad, con ligeros tiroteos e intermitente fuego de cañón.

Esta tarde hemos podido recoger algunos detalles de la enorme derrota sufrida por los marxistas al intentar vadear el río Nalón para atacar nuestras posiciones de Grado y cortar la carretera.

Iniciaron el paso del río 3.000 mineros, en grandes barcas, y al llegar a la orilla opuesta los legionarios y Regulares que allí se encontraban, abrieron contra ellos intenso fuego de ametralladoras, causándoles una horrorosa mortandad, a tiempo que unos avanzaban hacia nuestras líneas manifestando deseos de rendirse y otros presa de enorme pánico y perdida la serenidad se arrojaban al río, pudiéndose calcular que en este encuentro murieron unos mil y el resto logró huir.

Se les cogieron varias decenas de prisioneros, entre ellos dieciséis nacionalistas vascos, que al ser conducidos ante el comandante de nuestras fuerzas le dijeron: «Matemos, comandante. Preferimos la muerte a volver a ese infierno de donde hemos salido. No decimos esto con ánimo de que se nos perdone, pues la muerte no nos importa. Se nos trajo de Bilbao obligados y obligados pasamos el río, pues en la otra orilla quedaron siete jefes rojos armados de fusiles ametralladores, para disparar contra nosotros en caso de que no obedeciésemos sus órdenes».

A buena hora... mangas verdes...

Málaga.—Ante el Tribunal que le ha juzgado, ha presentado un informe el sanguinario anarquista que fué jefe de la Checa de aquella capital durante el dominio rojo, especificando todos los asesinatos que ordenó y pregonando su arrepentimiento por ello, deseando que las fuerzas nacionales restablezcan la paz y la justicia en el territorio rojo.

Se avanzará sin dificultad

Córdoba.—Los milicianos apresados últimamente y los que se pasan a nuestras líneas, dicen que la moral de los marxistas que combaten en la provincia de Jaén se halla muy decaída, existiendo grandes deseos de rendirse si no fuera por los llamados Comités de control, que vigilan los hechos de los milicianos y cuidan de imponer la mal llamada disciplina. El vecindario de las localidades no ocupadas desea también la entrada de las fuerzas nacionales que acabarán con las innumerables tropelías cometidas por los marxistas. La impresión es que cuando nuestras deseen avanzar lo harán sin gran dificultad por parte del enemigo.

Mucha boquilla

Valencia.—El domingo se celebró la sesión de Clausura del Congreso comunista presidido por la Pasiónaria. Hubo muchos y largos discursos de varios congresistas exponiendo las condiciones necesarias para ganar la guerra. El comunista Hernández de-

fendió al Gobierno de Largo Caballero atacando duramente a los que lo combaten y extrañándose de que se pueda «calumniar» a un Gobierno que se ha apoderado de todo y ha armado al pueblo. Elogió también a los defensores de Madrid, diciendo que se debe obligar a todos a que empuñen las armas o de lo contrario considerarlos como «facciosos», que sean fusilados.

Otro pájaro en poder de la justicia

Huelva.—Ha sido detenido un individuo llamado Cristóbal González Lara, que logró huir de Palos, a la entrada de las fuerzas nacionales y donde había tomado parte en varios desmanes y actos de salvajismo, principalmente en los cometidos en el Monasterio de la Rábida. Ha sido puesto a disposición de las autoridades militares.

La Prensa marxista continúa desbarrando

«La Vanguardia» de Barcelona, dice que la Historia de España, demuestran que sus hijos son invencibles cuando se encierran en una ciudad para defenderla, y cita los casos de Zaragoza y Gerona durante la guerra de la Independencia y ahora Madrid.

Pero se le ha olvidado citar a Oviedo, Santa María de la Cabeza y el Alcázar de Toledo.

«A B C» rojo publica unas graciosas manifestaciones de Martínez Biriá, en las que dice que los españoles marxistas luchan por la independencia y la libre disposición de sus destinos.

Se necesita cara dura.

De la charla del general Queipo de Llano

La charla del general Queipo de Llano pronunciada anoche, fué breve, ya que hay pocas noticias y los elementos furiosos hacen que los avances sean, según dijo el general, más lentos que lo que deseamos. Sin embargo—añadió—la pesadilla de que nos vamos a ver pronto libres no preocupa ya solo en España, sino fuera de ella donde cada vez se sigue con más expectación cuanto ocurre por aquí.

Lee el general Queipo de Llano un telegrama cogido en Málaga y en el que un ministro americano informaba a su Gobierno las órdenes recibidas de Valencia, por las que se le ordenaba marchar a Barcelona, cosa que era imposible hacer, e informándole de los horrores ocurridos en la capital.

Y lo mismo que lo saben en ese país, toda la verdad de lo que ocurre en nuestra tierra, lo saben los demás países, incluso Inglaterra y Francia, aunque la primera lo disimule y la segunda se niegue a saberlo.

Pero como digo—añade Queipo—se enteran en todas partes y he aquí lo ocurrido en Buenos Aires con motivo de la destitución del embajador del Gobierno rojo señor Díaz Canedo, y que me cuenta un amigo mío de aquella ciudad. El señor Díaz Canedo, fué destituido, diciendo que presentaba la dimisión, cosa de la que él se enteró por el radio cuando el Gobierno rojo se enteró que Besteiro podía sustituirle escapando además de «La Pasiónaria».

Y la señora de Díaz Canedo habló

con este amigo que escribe desde Buenos Aires y se mostró indignada porque cuando por cortesía se fué a despedir de la señora del Presidente de la República Argentina, esta dama no le habló más que del Ejército Nacional y elogió a los héroes del Alcázar y aumentó la indignación al ver que el día de la ocupación de Málaga la Colonia de españoles en Buenos Aires organizó una manifestación entusiasta, que se dirigió a la Embajada, suponiéndola al lado del general Franco, a cuyo lado está, según la misma indignada señora; todo el Gobierno argentino.

Después habló el general de los problemas de abastecimiento de Madrid, que son tales que muchas señoritas se verán obligadas a guardar la línea.

Habló también de la detención en Polonia de dos ladrones y asesinos, dignos marxistas, que pensaban venir a España como milicianos internacionales.

Y por último terminó comentando las operaciones del día con la ocupación en el sector de Sigüenza de Almadrones, Cogollar, Ontanares y Masegoso de Tajuña, y en el Sur, un pequeño combate en Peñarroya, cogiéndose mucho material a los rojos.

Y el general terminó su charla diciendo que como llovía mucho y ya sabían los marxistas que a él sólo le gustaba el vino, se ponía de mal humor con tanta agua y terminaba la charla con las diarias «Buenas noches, señores».

Teléfono de IMPERIO 1570

ULTIMAS NOTICIAS

Confirmando nuestro avance

Madrid.—El parte oficial que anoche radiaba la Comisaría de Guerra al servicio de la Junta de Defensa de Madrid, confirmaba que las fuerzas nacionales presionaban fuertemente con gran alarde de material de guerra y de fuerza. No se decía en ese comunicado, como es costumbre en ellos, que los ataques eran rechazados.

El «as» de los enchufes, dice

Londres.—Manuel Cordero, que se encuentra en esta capital para tomar parte en un Congreso socialista, ha hecho algunas declaraciones censurando al Comité de control y lamentándose de que las potencias democráticas no hayan ayudado al Gobierno de Largo Caballero, añadiendo que a esta causa se debe el que exista hoy el peligro comunista en España. Estas manifestaciones no coinciden con una editorial de «Dayli May» en el que se dice que el Comité de control ha evitado un conflicto europeo.

El avance rexista en Bélgica

Bruselas.—En las próximas elecciones se cree triunfarán las fuerzas que acaudilla el jefe rexista, León Degreille. Con objeto de restar su acta a los rexistas, se presentará por la capital el propio Presidente del Consejo.

Portugal no cede terreno

Lisboa.—El Gobierno portugués ha hecho público que no consentirá de ninguna manera que sus costas sean vigiladas por barcos rusos, manteniendo con firmeza sus puntos de vista ya expuesto en el seno del Comité de no intervención.

Política francesa

París.—La Cámara aprobó el proyecto de rearme con el voto favorable de los comunistas.

—París.—Ha sido condenado a cuatro años de prisión un soldado por cantar «La Internacional» y ofender de palabra a un oficial.

Continúa el avance nacionalista

París.—El avance nacionalista sobre Guadalajara se simultánea con el que se lleva por el Sur de Madrid y sector del Jarama. A última hora circula el rumor de haber sido ocupado, en la noche de ayer, por las fuerzas de Franco, el pueblo de Buitrago, lo que no está aún confirmado oficialmente.

Dimisión del Gobierno

Oslo.—Ha dimitido el Gobierno. Las causas de la dimisión se atribuye a la falta de unanimidad en el seno del Gabinete respecto al servicio militar obligatorio y a la duración de éste.

Un periódico que los conoce

«Solidaridad Obrera» se ocupa de la posibilidad de que se permitan en Cataluña los juegos de azar y dice que esto no se puede consentir, «porque ya no estamos en los tiempos vergonzosos de Portela Valladaree y de Ossorio».

A confesión de parte...

París.—El corresponsal de la Agencia Havas en el frente de los rojos, comunica que los milicianos se han visto obligados a perder terreno y a abandonar sus posiciones ante el empuje de las fuerzas nacionales.

Se reúne el Gobierno para estudiar una actitud

Bruselas.—El Gobierno se ha reunido para estudiar la actitud de los marxistas al dimitir de los puestos que ocupan en la Cámara.

Comentarios que tienen muchísima razón

Roma.—Todos los periódicos censuran las declaraciones hechas en la Cámara de los Comunes, sobre las represalias llevadas a cabo en Abisinia por el reciente atentado contra el Mariscal Graziani, diciendo que podría Inglaterra haber hablado también de su ignominiosa conducta en las colonias sometidas a su dominio.

Las J. O. N-S. de Madrid se ha trasladado a la Universidad, Piso primero, SALAMANCA

Extranjero

El Japón pide la expansión para sus habitantes

Ginebra.—Ante la Sociedad de las Naciones ha presentado el Japón un escrito pidiendo el derecho de que su exceso de población pase a ocupar los terrenos aún no explotados del mundo, lamentándose al mismo tiempo de que las naciones hayan cerrado sus puertas a los emigrantes japoneses.

Graziani caballero de la Orden Militar de Saboya

Roma.—El Gobierno, para premiar los excelentes servicios del Mariscal Graziani le ha nombrado Caballero de la Gran Orden Militar de Saboya.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!



En el sector de Villanueva del Duque (Córdoba), prosigue nuestro avance

Noticias del bombardeo de un barco

Marsella.—Se conocen detalles exactos del hundimiento, por el navío de guerra nacionalista, «Canarias», de un barco que conducía un importante cargamento de aviones, ametralladoras, fusiles y varios millones de cartuchos de fusil para los soviéticos de España. Este buque, que navegaba con el falso nombre de «Adda», que es el de un barco inglés, lanzó la señal de socorro, y al preguntarle repitiera su nombre, el auténtico «Adda» contestó que navegaba sin novedad, descubriéndose así la falsedad del barco pirata. No se trata, pues, de un buque británico, como así lo ha reconocido el Almirantazgo inglés, en una nota que ha hecho pública.

La tripulación fué recogida por el crucero español.

Radio Verdad, en su emisión de anoche, transmitía un radio de Méjico, en el que se dice que ha causado enorme impresión el hundimiento del repetido navío; del cargamento, valuado en bastantes millones de pesetas, figuraba como consignatario Félix Gordón y Ordás, el «honorable» embajador rojo cerca del gobierno mejicano. El «ingeniero pecuario», al conocer la noticia de la pérdida del barco, hizo las siguientes manifestaciones: «Después de todo, más vale que haya sido hundido con todo el cargamento; peor hubiera sido que éste estuviera hoy en manos de los «fasciosos», los que lo hubieran utilizado contra nosotros. Lo ocurrido es un accidente sin importancia.»

Gordón y Ordás ya habrá justificado la comisión. Lo demás, como él dice, no tiene importancia.

Les han fallado el «as»

Perpignán.—Un caza nacionalista ha derribado un trimotor de la aviación de Cataluña. El aparato cayó sobre Gerona, pereciendo las tres personas que en él iban. Entre los muertos figura el «as» de la aviación catalana Ramón Torres, que antes de la guerra había batido varios records.

¿Llegarán a tanto..?

Radio Verdad.—En Bilbao, según noticias que no hemos podido comprobar, pero que nos merecen crédito, ha sido condenado a muerte el notable pintor Ignacio Zuloaga.

Madrid está en su hora crítica

Madrid.—En su emisión para la «Juventud en armas», Unión Radio decía anoche: «El enemigo ha desencadenado una violentísima ofensiva sobre Guadalajara, con el fin de cerrar el dogal con que quiere estrangular nuestra capital». «Madrid ha entrado en los momentos más críticos de cuantos ha vivido.» «Todos a ayudar a Madrid, a defender Madrid.» «La capital lanza a todos los demócratas su S. O. S.»

La acción de la aviación en la ofensiva

Zaragoza.—En la ofensiva desencadenada por nuestras fuerzas en dirección a Guadalajara ha tomado una parte muy importante la aviación con nueve potentes trimotores y veinte cazas, los cuales no solamente arrojaron centenares de toneladas sobre las posiciones enemigas, si no que ametrallaron eficazmente las concentraciones observadas en ellas.

La caballería marroquí

Soria.—La ofensiva que ha machacado las posiciones enemigas que intentaban levantar una barrera al avance sobre Guadalajara, fué precedida de un terrible fuego de artillería. A las nueve de la mañana avanzó la infantería, con las secciones de tanques

y fuerzas motorizadas con artillería ligera. Las fortificaciones de los rojos fueron materialmente pulverizadas, y enorme el número de bajas que se les han ocasionado.

Las dos columnas que operan no pierden ni un momento el contacto.

A las doce se hizo una pequeña pausa en el avance, el que se reanudó a las tres de la tarde, a cuya hora entró en acción la caballería marroquí, que avanzó, con los tanques, por la carretera que conduce a Guadalajara.

La intervención de la Caballería, prueba la enorme brecha que se abrió en las fortificaciones enemigas. A últimas horas de la tarde, estaban logrados los objetivos señalados.

Las columnas han efectuado un doble avance de veinte kilómetros.

Asegurándoles la fuga y... las pesetas

Valencia.—La «Gaceta» publica el nombramiento de Embajador de la República cerca del gobierno checoslovaco, de Luis Jiménez Asúa, y el de subsecretario de Estado, a favor de Alfredo Nistal.

Otros dos «valientes» que saben aprovechar las buenas amistades.

Otro «repliegue estratégico»

Madrid.—Miaja ha hecho nuevas declaraciones a los periodistas, con el fin de que la gente—según dijo—no se alarme demasiado por los rumores que circulan sobre algo grave ocurrido en la provincia de Guadalajara. En ese frente, los facciosos desencadenaron una de las mayores ofensivas de esta guerra, con material modernísimo y abundante, y grandes contingentes de fuerzas. Ante esta superioridad, nuestras fuerzas efectuaron «un ordenado repliegue a posiciones ante las cuales «seguramente» será contenido el avance de los fascistas, cuyo objeto es cortar la carretera de Aragón y dejar Madrid cercada y en trance de capitular».

Estas palabras han causado gran impresión en Madrid.

Puerta abierta

París.—«L'Echo» dice que después del día primero, cruzaron la frontera, internándose en territorio catalán, 147 voluntarios.

Por su parte, «Le Matin» refiere que la policía detuvo dos camiones que llevaban cuatro motores de avión y otras piezas para montaje de esos aparatos.

Una notable conferencia

Zaragoza.—La locutora de honor de Radio Aragón, pronunció anoche una notable conferencia con el título «Felicitación a los moros leales a España y llamamiento a los hijos que renegaron de ella».

Puso la locutora de relieve el contraste que ofrecen estos moros que

defienden con su sangre y con su vida la vida de España, con el proceder de los que, engañados, equivocados, luchan contra ella.

La oradora hizo un sentido llamamiento a nuestros hermanos del campo rojo para que abandonen a sus dirigentes, que solo los han conducido a la muerte en las trincheras o al hambre en la retaguardia.

Los dejan en ayunas

Madrid.—Ha sido asaltado y saqueado el depósito de víveres de la brigada internacional, desconociéndose quienes pueden ser los autores, aunque siendo tan acusada el hambre que se observa en la población de la capital, bien ha podido ser cualquiera.

¿Qué pasa...?

París.—A pesar de creerse ya ultimadas las gestiones oportunas, es lo cierto que hasta ahora no ha podido llevarse a cabo la evacuación de los refugiados en la embajada de Bolivia en Madrid. Se hacen muchos comentarios sobre este extraño caso.

Sigue la descomposición

Madrid.—Es inútil que la Junta de Defensa de la capital de España niegue la creciente descomposición de todos los elementos que integran el Frente Popular, del cual ya solamente queda el nombre. Reflejo de ello son los comentarios de la Prensa, que, a pesar del freno, cada vez más duro, de la censura, exponen su criterio con crudeza de ataque.

«Mundo Obrero» arremete nuevamente contra Largo. «El Gobierno es un conglomerado de burgueses. El dinero se ha gastado y las armas no aparecen por parte alguna. Los que tienen en candelero a ciertos dirigentes deben correr la misma suerte que ellos, si se llega a perder la guerra».

Pozas pesimista

Madrid.—Pozas ha manifestado que es innegable la resistencia que viene ofreciendo Madrid; pero—agregó—hasta ahora los ataques a la capital no han adquirido la gravedad e importancia que para su conquista se requieren. Y se pregunta: ¿Cuándo llegue el empujón a fondo, se podrá resistir? Y conste que ese momento está muy cercano».

Habló Miaja

Madrid.—Anoche, por Unión Radio, habló al pueblo de Madrid el presidente de la Junta de Defensa, Miaja. Dijo que se creía en el caso de dedicar unas palabras «de ánimo, de aliento» a los que se han dejado dominar por las noticias que circulan por Madrid de victorias de los «fasciosos en Guadalajara.» «Serenidad y entereza»—decía Miaja. Yo os digo que por este Madrid estoy dispuesto a dar la vida si fuera necesario».

Estas palabras son más elocuentes

que cuanto nosotros pudiéramos decir sobre el estado de inquietud que vive Madrid.

El miedo es... «fiebre»

Andújar.—Los frecuentes vuelos de la aviación nacional sobre esta población, son interpretados como el preludio de una fuerte ofensiva. Ante este temor, la población ha empezado a ser evacuada.

El dinero de España

París.—El Gobierno ha procedido al embargo de 130 kilos de oro que se hallaban depositados en determinada entidad bancaria para responder del pago de compras hechas en Francia por el Gobierno Giral. Las notas de pedido figuran firmadas por Enrique Ramos y Giral.

Hoy las ciencias adelantan...

Barcelona.—Por radio dió anoche una conferencia—que el locutor de la emisora correspondiente calificó de notable—un tal Cortadella, sobre «Problemas de la Universidad». Pero lo extraño del caso es que ese «ilustre conferenciante» no es rector de la Universidad, ni un profesor, ni siquiera un alumno del Bachillerato, si no un simple marxista, que es tanto como decir, un fresco...

Un episodio de la guerra

Madrid.—No hace muchas mañanas, una patrulla de nacionalistas paseaba tranquilamente por la Ciudad Universitaria, observando, debajo de algunos árboles, taladrados por las balas, las huellas del paso de los marxistas en los montones de cadáveres que por allí aparecían. De pronto oyeron una voz débil que decía: «Camaradas».

Al volver la cabeza se encontraron con un muchacho de catorce años, de rostro demacrado, el que enseñándoles un fusil les dijo: «me han dado un fusil al que no le van los cartuchos».

—¿Y qué haces aquí?—le preguntó el oficial que mandaba la patrulla.

—De guardia. Me dijeron que estuviera aquí y aquí me estoy.

—Vente con nosotros—dijeron nuestros soldados.

—No, ni vosotros sigáis por ahí, porque están los rebeldes.

—¡Pero si los rebeldes somos nosotros!—dijeron.

Y el muchacho se echó en brazos del oficial y se le calmó el hambre y se le dió pan espiritual de cariffo a este niño que, según dijo, un día llegó a la puerta de la portería que

desempeña su madre que se halla enferma, el camión de la requisita; lo subieron unos milicianos al vehículo, le dieron un fusil y lo trajeron a exponerlo al peligro de las balas y de la muerte.

Hordas al frente de Aragón

Barcelona.—En camiones han salido precipitadamente para el frente aragonés buen número de milicianos. Parece ser que Ascaso hacia días que, por clave, venía solicitando insistentemente el envío de refuerzos.

«El P. O. U. M.» comentando todo esto dice, que en el frente de Aragón hacen falta hombres y armas. «Menos teatralerías y más acción».—exclama ese periódico. «Son ya cuatro los pueblos que en pocos días se han perdido, y nuestros camaradas, faltos de elementos, tienen que contener los tanques con sus pechos, lo que nos está costando mucha sangre. Al frente todos, pero vengan las armas»—.

Los toros desde la barrera

Oviedo.—Los prisioneros hechos en los últimos días, confirman que el Cuartel General de González Peña, sigue en Sama de Langreo; pero aquél hace ya dos meses que está en Bilbao, desde donde dicta las órdenes para llevar a cabo los asesinatos en personas indefensas—que siempre se cumplen—y los planes de ataque que no se cumplan casi nunca, porque nadie quiere ir a pelear.

A toda marcha

Frente de Madrid.—El corresponsal de «Le Jour» comunica que en el sector comprendido entre los ríos Jarama y Tajuña se encuentra el último punto de la ineficaz resistencia de los rojos. Los elementos de guerra acumulados en dicho sector no tienen más misión que la de proteger la salida de la carretera de Aragón. Los observadores nacionales señalan, en efecto, la salida de Madrid de un interminable convoy de camiones, cargados hasta el máximo.

Añade el citado corresponsal que la ocupación de Madrid será tan brusca como la de Málaga. Una buena mañana el enemigo habrá desaparecido y los nacionales, entrarán sin necesidad de luchar en las calles, pues una población que puede calcularse en 700.000 habitantes espera con impaciencia su liberación.

ESTE NUMERO CONSTA DE CUATRO PAGINAS

Banco de España

CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día 15 del corriente mes de Marzo, se procederá por esta Sucursal al canje de los actuales billetes en circulación de las series de 100, 50 y 25 pesetas, por los de la nueva emisión fechada en Burgos, en 21 de Noviembre de 1936.

El servicio de canje, se realizará de 4 a 8 de la tarde, todos los días laborables.

Zamora, 10 de Marzo de 1937.
El Secretario,
Ramón Díez del Corral.

El infierno en vida

Avila.—En los últimos combates habidos en Arganda, las fuerzas nacionales han recogido algunas ametralladoras de los rojos atadas con fuertes cadenas y sujetas al suelo, como así mismo sus servidores ya cadáveres.

Proclamas

Soria.—La aviación nacionalista ha arrojado sobre Guadalajara y pueblos importantes de la provincia, millares de proclamas en las que habla del avance de nuestras fuerzas y de la próxima victoria, para llegar rápidamente a la constitución de un orden social nuevo, a base de pan y de justicia.

Una movilización rápida

Lisboa.—El titulado general en jefe de las fuerzas del Centro, autorizado por el Gobierno de Valencia ha publicado un orden por la que se dispone la incorporación a filas en el término de 24 horas, de todos los residentes en Madrid pertenecientes a los reemplazos de 1932 al 1936, ambos inclusive.

Miaja no debe verse muy bien cuando en veinticuatro horas quiere tener un refuerzo que de nada le va a servir.

Como en Madrid

Valencia.—Se va a poner en práctica la tarjeta de racionamiento para la población civil. El ministro de Economía señalará oportunamente la cantidad, precio y clase de artículos sometidos a racionamiento. El gran número de refugiados en la capital valenciana obliga a la adopción de esta medida. También se va a regularizar el precio de los alquileres; pues hay quien se aprovecha de la situación para subirlos y hacer verdaderos negocios.

El tiro por la culata

Talavera.—Mineros traídos a Madrid como especialistas en el manejo de la dinamita, habían preparado varias minas en determinados lugares, con el fin de volarlos cuando los nacionalistas pusieran en ellos el pie. Sin que se sepa la causa, es lo cierto que tres de esas minas han hecho explosión, destrozando dos compañías de milicianos rojos.

La cola de un mitin

Bayona.—La petición formulada por varios oradores en un mitin celebrado el pasado domingo en Barcelona y otro llevado a cabo en Madrid, pidiendo el exterminio del P. O. U. M. y la suspensión de su prensa trae «cola».

Los calificados de trostkistas no están dispuestos a dejarse arrollar y, según han manifestado algunos de sus dirigentes, pronto tendrán ocasión de comprobar los aliados de los traidores de Cataluña y Valencia, la fuerza de su organización.

Como se presumía, en Barcelona, sobre todo, van a desarrollarse y no tardando, sucesos de gran importancia, que pueden dar al traste con la aparente unión que existe entre las organizaciones sindicales y el Gobierno de la Generalidad.

De la Audiencia

Señalamiento para el día 11
Sumario 103 del Juzgado de Instrucción de Zamora, rollo 293 del año de 1936.—Delito, lesiones; procesado, Andrés Miranda; ponente, señor Barbillo; defensor, señor Canelo; procurador, señor Cifuentes. Testigos, 5.

Teléfono de IMPERIO 157